

Principia por hacer una concisa pero hermosa descripción de las aftas de Bednar, afirmando que constituyen la primera manifestación del linfatismo, siendo causa predisponente de localidad la hiperemia y esfoliación del epitelio que se presenta en las primeras edades de la vida.

El hecho de encontrarse estas aftas, casi constantemente, sobre el palatino lateralmente, encima de los músculos peristofílinos, el de ser simétricos, y otras circunstancias que apunta el señor Alvarez en su notable trabajo, hace que le induzcan á afirmar que su génesis se debe á la presión repetida que en la mucosa ejerce la lengua y la contracción de los peristaquílos en el acto de la deglución.

Dado que algunas veces se ha comprobado la presencia de estas aftas, sin que determinaran molestia ostensible en el niño, aconseja el autor el examen repetido de la bóveda palatina en los recién nacidos y durante los primeros meses de la lactancia.

En cuanto á tratamiento, da la preferencia á los toques diarios de una solución de nitrato de plata al 2 %.

Concluye el Dr. Alvarez su bien escrita monografía, haciendo notar que ya que las aftas de Bednar constituyen la primera manifestación del linfatismo, su presencia reclama desde luego un tratamiento contra dicha enfermedad, pudiendo, si está bien dirigido, evitar casi de un modo seguro que en lo sucesivo se presente ninguna nueva manifestación de aquella especie morbosa, lo cual no hubiera sucedido sin un tratamiento apropiado.

IV.—El cuerpo de Internos de Medicina del hospital de la Santa Cruz, que, de algunos años á esta parte, celebra sesiones científicas, ha publicado el acta de la sesión pública inaugural de las tareas académicas del presente curso.

Contiene el folleto publicado los discursos leídos; uno por el señor secretario, y otro por el presidente-decano de los internos del hospital de la Santa Cruz, la lista de los señores que componen la Junta de la Academia, y el escalafón del Cuerpo.

El señor secretario, en su bien escrita Memoria, hace una reseña sucinta de los temas discutidos durante el curso próximo pasado, algunos de los cuales son de verdadera importancia; da cuenta de las mejoras hechas en el cuarto de guardia, principalmente las dedicadas á su nascente biblioteca, y termina citando los nombres de los individuos que, por haber terminado su carrera ú otra causa cualquiera, han dejado de pertenecer á aquel honroso Cuerpo.

El discurso del presidente Sr. Monset, titulado "El organismo humano en los sistemas médicos" demuestra en su autor excelentes condiciones para esta clase de trabajos, estando escrito en un estilo fácil y correcto. Como su título indica, consiste en el estudio y crítica de los distintos sistemas médicos que han ido sucediéndose desde los primeros tiempos de la Medicina, hasta nuestros días.